

# La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—250 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8 No se devuelven los escritos que se reciban en esta Redaccion.	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

## SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—El Santo Angel Tutelar de España y San Remigio.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, san Lorenzo, y Capuchinas.

## Á LA PRENSA

Y AL PÚBLICO EN GENERAL.

Como un dato importantísimo, sin ejemplo, de gran valía en la historia del periodismo, damos á conocer el siguiente repulsivo hecho.

Unas insignificantes individualidades, sirviendo de instrumento ciego á la más baja y ruin de las acciones, han ido recorriendo algunas casas de suscritores nuestros excitándoles á que dejaran de serlo.

El daño que esos trabajos puedan causarnos no nos arredra; que nuestra publicacion no ha venido al estadio de la prensa para comerciar y nuestros suscritores tienen criterio propio é independencia suficiente para no obrar bajo presiones de nadie.

Aparte de esto; unas cuantas suscripciones más ó menos no nos han de hacer variar nuestra línea de conducta, que no ha de ser otra que la de velar por los intereses generales, morales y materiales del país, sobre *todo género* de intereses puramente particulares.

LA REDACCION.

## NOTICIAS

Hoy si que podemos darnos con un canto en los pechos. Hemos conseguido nada menos que agradar y esperar al *Diario de Huesca* (gracias señor Elefante) con el suelto que publicamos en el número del lunes encaminado á demostrar como lo hicimos: 1.º Que la opinion pública de esta ciudad no podia prestar su asentimiento á la idea lanzada por dicha publicacion indicando la conveniencia de que se diese por terminada la epidemia, cuando á nuestro entender, y segun los partes sanitarios diariamente publicados, no era todavía ocasion oportuna de hacerlo; 2.º Su inconsecuencia en la cuestion de lazaretos y cordones sanitarios, y 3.º Sus faltas de construccion gramatical.

Creemos que el público que con sus favores nos honra habrá visto demostrados con claridad los cargos que contra *El Diario* hemos formulado; pero como este parece que encuentra todavía oscuro cuanto en nuestro suelto exponiamos, habremos de insistir en ello, á pesar de que nada ha opuesto á nuestras razones, para que acabe de una vez de vencerse.

Respecto al primer punto de que tratamos, diremos al *Diario* que puesto que conviene, como no puede menos de convenir, en que la protesta á que alude en el largo suelto de su número de ayer, fué redactada en el círculo que tan frecuentado es por su Director y redactores y en él que con rarísimas escepciones todos sus socios son adeptos á la causa política que aquellos defienden, no será malévolos ni falto de lógica el suponer que allí, en amistosa reunion, haya podido iniciarse la idea que motivó aquel documento y hasta acordarse los términos en que hubiera de ser redactada. Nada por tanto más probable que los inspiradores de *El Diario* tuvieran conocimiento de ella antes de ser entregada en su redaccion, y aun, que pudieran haber contribuido, en el natural ascendiente que allí deben ejercer, á promover dicha idea. Y si en esto vé *El Diario* malevolencia y falta de lógica ¿cómo calificaremos nosotros las gratuitas y estrañas deducciones que con harta frecuencia aparecen en sus páginas?

En el número del sábado último, sin ir más lejos, supone, sin motivo fundado que lo justifique, que la traslacion del digno presidente de esta Audiencia Sr. Vieites, podrá estar relacionada con el sobreseimiento acordado en la causa seguida contra el Ayuntamiento suspenso de Barbastro y otra contra D. Pedro Abizanda que necesariamente tenia que fallarse en tal sentido, porque la defuncion de éste habia de extinguir toda la responsabilidad criminal en que hubiera podido incurrir.

Ya vé pues *El Diario* cuanto mayor es la suspicacia é intencion que revela al relacionar, sin causa que lo justifique, tales sucesos con la traslacion del Sr. Vieites, que la malevolencia que en nosotros supone al creer con sobrado fundamento, segun dejamos expuesto, que la protesta á que hacemos referencia habrá tal vez sido redactada en el indicado centro de recreo.

Por lo demás, con solo haber copiado lo que dice *El Diario* en el suelto de nuestra crítica, hubiera bastado para convenir al público ilustrado de que la protesta debió nacer en la redaccion de dicho periódico ó en el círculo que recibe sus inspiraciones. ¿Por qué *El Diario* se apresura á llamarestraña á una manifestacion que nadie á él le habia atribuido?

Por lo que al segundo extremo se refiere y para hacer saltar á la vista sus encontradas opiniones en punto á lazaretos etcétera, copiaremos las mismas palabras que en el número del sábado último y en el de ayer escribe.

Dice en aquel:

«De lo que no salimos garantes, por más de asegurarlo personas, al parecer bien informadas, que en Barbastro se iba a declarar oficialmente el cólera. Si resulta esto último cierto, nos apenará por lo mismo que la ciudad del Vero ha obrado en justa defensa cuanto le ha sido dable, y aún excediéndose a sí misma.»

Y luego escribe en este:

«Nosotros condenamos desde los primeros momentos los lazaretos, inspecciones facultativas y acordonamientos para Huesca, y Huesca no tuvo nada de eso dado su buen sentido, viniendo después en contra de la autorizada opinión del colega, elevadas corporaciones científicas que no serán para él sospechosas y hasta el mismo gobierno a darnos la razón.»

¿Puede darse contradicción más manifiesta? ¿Es posible menos firmeza de criterio en tan breve espacio de tiempo?

Ayer ensalzando una cosa como buena y hoy alabando y aplaudiendo a quien practica lo contrario. Por eso, no sabiendo como contestarnos, dice que no le hemos leído bien, y nos envía al Alcalde de la ciudad del Vero a que nos explique el enigma, sin duda porque, como le ha hecho rectificar los falsos rumores que respecto a la salud pública de dicha ciudad acogió en sus columnas, espera que, en compensación de ello, se encargará dicha autoridad de demostrarnos el por qué un sistema de defensa, que aquí fué condenado y proscrito, debe allí encontrarse muy justificado y ensalzarse su sostenimiento. Con qué señor Elefante, ¿va usted ya entrando en el contenido?

En el mismo párrafo sigue diciendo que le llamamos inconsecuente, porque cuando aun no se hablaba del cólera, defendió la preparación de un programa de festejos para los días de San Lorenzo y en esto tampoco tiene razón nuestro colega, porque de lo que allí se le acusa al asemejarle a la mariposa es de atolondramiento, de obcecación, de ceguera, que sobrada la tuvo *El Diario* por aquellos días. Precisamente si en algo se mostró entonces consecuente, impulsado sin duda por la idea fija de que se hallaba poseído, y aun a pesar de ver como se extendía por nuestra pobre España la plaga que nos ha asolado, fué en la defensa a todo trance de la realización del programa de festejos que para San Lorenzo se acordara. Registrense sino todos sus números del mes de Julio, y se verá en ellos, ó que no hablaba del mal reinante, ó cuando lo hacía era para no darle importancia, atenuando los sucesos y procurando sostener en el público una excesiva confianza con el fin de que la empresa no se malograra. Mas ¡oh desencanto! El huésped despiadado se acercaba por momentos, mejor dicho, se hallaba ya entre nosotros desde mediados de Julio; y en los primeros días de Agosto se cebaba de tal modo en nuestra ciudad que no pudo menos de reconocerse por todos la triste realidad de nuestra situación, por mas que *El Diario*, fiel a su consigna, hiciera esfuerzos sobrehumanos para ocultarla: entonces fué cuando se presentó por el Sr. Del Cacho, pocos días antes del de nuestro invicto patron, una moción al Ayuntamiento solicitando se declarase oficialmente la existencia de la epidemia. Vea, pues, el colega, como, ni él, ni sus secuaces, iniciaron en manera alguna la conveniencia de suspender los festejos acordados; esa idea venía sosteniéndose ya desde mediados de Julio por *LA CRÓNICA* y nuestro apreciable colega *El Norte de Aragón*, y *El Diario*, y sus adeptos la acogieron cuando se imponía a todos necesariamente. Por lo demás, este no ha debido extrañar que se le tache unas veces de míope, y otras de presbíta, porque como ya hemos indicado, su vista padece intermitencias propias de la manera de ver acomodaticia que emplea en todas las cuestiones.

Ayer por ejemplo, y entrando ya en el tercer extremo de los apuntados, nos dá una muestra bien palpable de presbicia, puesto que no vió que además del defecto prosódico que pusimos de manifiesto por medio de unos puntos suspensivos, y cuyo nombre esperamos aprender cuando tan docta publicación se digne enseñarnoslo, existe otro y bien patente de mala construcción, puesto que al buen sentido del lector no puede ocultársele que la oración «como es sabido» está pugnando por salir del sitio donde el articulista de *El Diario* la ha colocado. ¿No le parece a éste que esa frasecilla estaría mejor situada detrás de la palabra «posible»? Porque ó la tal frase huelga en el periodo a que aludimos, ó debe referirse tan solo a la conducta seguida por el colega, y si así es, como no puede menos de ser, habrá de concedernos que existe un defecto de construcción además del prosódico citado. ¡Vamos picarillo que no todo ha de ser balancearse a su gusto dando vueltas en el trampolín! Alguna caída es irremediable, y por eso no deberá extrañar que el mejor día le veamos cojo, ó cosa así. ¡Dá *El Diario* tantos tropezones!

Por fin y para coronar su grande obra, nos subraya el adjetivo *decantada*, sin duda porque juzga impropia su aplicación a la figura del ídolo del posibilismo local, si bien confiesa que en alquimia decantar quiere decir inclinar. Pues precisamente este es el significado que debe darse a aquél adjetivo, y nunca con más propiedad creemos que pueda ser aplicado, que al tratar de un farmacéutico para denotar que el prestigio de su personalidad política se halla en deca-

dencia. ¿No es verdad que al decir su decantada figura aparece con más realidad representada la proximidad de su caída? Pues ésta, y no otra, ha sido la razón que hemos tenido para usar tal adjetivo con preferencia a cualquier otro. En los redactores de *El Diario* aun podemos disculpar el que no hayau sabido lo que con ella queríamos indicar, pero en su Director que es boticario, es imperdonable la pifia.

Y con esto concluimos, creyendo haber confirmado plenamente todos los cargos que dirigimos a *El Diario* en nuestro número de antes de ayer. Mas al hacerlo, hemos de pedir a tan omnisciente colega que nos perdone la osadía que hemos tenido al atrevernos a contender con él, pues ya comprendemos que sobrada indulgencia ha usado con nosotros al no habernos confundido con los rayos de fuego que desde su olímpica mansión pudiera habernos lanzado. Repetidísimas gracias le damos por todo ello, mayormente, cuando, al proceder así, ha querido hacernos una obra de caridad; ¡qué bueno es *El Diario*! atrayéndonos una porción de suscritores que, según se nos dice, trataban de arrebatarlos algunos espíritus viles y rastreros. ¡Que Dios os premie, ilustre colega, tan hermosa obra!

Y hasta que deis otro traspies, del cual tengamos que levantaros. ¡Pobre é iluso *Diario*!

Otra torpeza de los marinos alemanes:

«Otra fragata alemana, *La Willy*, se ha perdido totalmente en un bajo frente a Balabar. La tripulación se ha salvado.»

El Alcalde de Belchite, ha negado la admisión de presos militares en aquellas cárceles.

El corresponsal de un diario madrileño en Jaen se lamenta de que hayan huido del cólera y trasladálose a otras regiones más sanas, las gentes mejor acomodadas, y que queden en la población las familias pobres que por carecer de metálico, no solo no pueden marcharse, si es que ni alimentarse, a causa de no contar con recursos de ninguna especie.

Las personas, dice, que han emigrado, entre ellas Diputados y Senadores, ascienden a la respetable cifra de 6000.

Que como consecuencia de la calamidad se sienten los rigores de la miseria, siendo muchos los mendigos que imploran la caridad pública.

Cada día nos vamos convenciendo más que los Diputados y Senadores, con raras excepciones, son los mismos en todas partes. Se acuerdan de su distrito cuando lo necesitan; y se olvidan de él y lo abandonan en los días que pueden servirles de algun consuelo.

Nuestro pueblo en su obcecación, ni los ve ni los comprende.

Un fraile gallego el padre José Maria Alonso y Navasa, ha inventado un vino que titula *Plus vita*, capaz, según dice de curar por si solo el cólera y demás enfermedades contagiosas, si que también la tisis, la clorosis, el cáncer y el escirro del estómago.

Así lo dice en un prospecto.

Un suelto de *miga* de *La Alianza Aragonesa* de Zaragoza:

«El gobernador interino, Sr. Sigüenza ha dirigido una comunicación al alcalde de esta ciudad proponiéndole la providencia que debe adoptarse con los dos enfermos existentes en el Hospital de coléricos de la calle de la Noria, para que pueda procederse a la clausura del referido establecimiento.»

Dice *El Pirineo Aragonés* de Jaca:

«Nuestro respetable amigo y distinguido colaborador D. Vicente Vieites, presidente de la Audiencia de Huesca, ha sido trasladado de magistrado a la territorial de Granada. Sentiríamos se llevara a efecto el traslado, porque la provincia perdería un celoso é inteligente funcionario, y nuestro periódico no recibiría con la frecuencia que ahora, las concienzudas y sabias producciones de su preclaro ingenio.»

Con sus apreciaciones en todo, estimado colega; pero como el Sr. Vieites al desempeñar el Juzgado de esa ciudad expuso al Gobierno noble y lealmente su incompatibilidad en esta provincia, a esta y solo a esta causa obedece su traslado a Granada, por mas que algun periódico local haya dejado entrever, sino con aviesa intención, con aires al menos de bien enterado, cierta coincidencia entre el sobreseimiento de un proceso de Barbastro y el referido traslado.

Integro é inteligente funcionario, ha merecido la omnimoda confianza de sus superiores gerárquicos durante el tiempo que con todo acierto ha presidido la Audiencia de esta capital, y a no mediar la incompatibilidad predicha, conti-

nuaría de seguro al frente de la misma mientras las condiciones de su carrera lo permitiesen, con aplauso de sus dignísimos compañeros y de la provincia entera donde tantas y tan merecidas simpatías cuenta.

Traducimos del *Petit Journal* del día 28:

«Mr. Julio Grevy, Presidente de la República Francesa ha recibido una carta autógrafa del Rey D. Alfonso XII, en la cual le expresa su viva satisfacción por la actitud reservada y digna observada por el gobierno francés en lo concerniente al conflicto hispano-alemán.

Los representantes de las potencias extranjeras en la corte de España, han recibido aviso de esta comunicación extradiplomática, que tiene por objeto, según se cree, contestar á los ataques calumniosos dirigidos contra Francia por la prensa Inglesa y Alemana.

¡Ni escrito por un hijo de Málaga!

Relatando el accidente ocurrido en Bergen (Suecia); mientras cantaba la célebre Nilson, todos los periódicos dan estos detalles, que nos parecen harto exagerados:

«La sala centena 50.000 oyentes, y tal fué el frenesi que despertaron los últimos y armoniosos ecos de la Nilson que los 50 000 espectadores empezaron á aplaudir, bailar y gritar con desaforados vivas, produciéndose un alboroto indisciplinable.»

Figúrense Vds. las salas que usan en Bergen.

En la que cantaba la Nilson, perteneciente á un hotel de aquella ciudad, hay sitio para 50.000 personas.

Vendrá á ser una sala como tres veces la plaza de Toros de Madrid.

¿Cómo será el hotel?

Guardando proporciones el edificio, los huéspedes andarán en tranvía por el comedor, subirán á sus habitaciones en globo, llamarán á los mozos á cañonazos y recibirán visitas en la sala por telégrafo.

Para que nuestros lectores formen idea del agua que cayó sobre Barcelona el viernes último, fijense en el parte dado por el observatorio meteorológico de aquella Universidad: el aparato pluviómetro dá el resultado de 40'4 milímetros de elevación de agua, cantidad considerabilísima.

Por no ser menos que el de Madrid, el alcalde de Totoná ha disminuido el crédito de la farmacia municipal para aumentar el sueldo del secretario del Ayuntamiento.

Al efecto, dice *La Region* de Murcia, se han hecho raspaduras en el presupuesto.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 28.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 57'18.

Londres 29.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior 57'18.

París 29.—«El Figaro» dice que la circulación de las monedas españolas está prohibida en Francia.

San Petersburgo 29.—«El Journal de Saint Petersburg» dice que hay esperanzas de poder limitar la crisis política en el Oriente.

Constantinopla 29.—Aumenta la inquietud á causa de la cuestión del Oriente.

Las grandes potencias no se han puesto todavía de acuerdo á pesar de la reunión de los embajadores.

Atenas 29.—En Grecia y en Servia todos los hombres válidos se arman.

Belgrado 29.—En la reunión de la conferencia se ha acentuado hasta ahora la idea de resistir á toda modificación del statu quo.

Se trabaja con actividad el armamento de las tropas.

Se reunirá pronto un cuerpo de ejército en la frontera.

El Sr. Khevenhuller ministro de Austria ha vuelto á esta capital. Se propone visitar esta tarde al Sr. Carachanine.

Los ministros se reunirán después en consejo.

Constantinopla 29.—Ha llegado Radovitz.

Atenas 29.—Sigue la concentración de tropas griegas en la frontera.

Se celebran muchas reuniones para pedir al gobierno que siga una política de acción.

En breve se convocará la cámara de diputados.

Los albaneses han rechazado un ataque de los turcos.

París 29.—El Juez de paz de Peyriac (Aude) ha sido asesinado en el Juzgado.

Viena (Austria) 29.—Muchas inundaciones en Austria.

Roma 29.—El lago de Como se ha desbordado.

Cattaro (Austria) 29.—Los mirdistas se han sublevado y han cogido 200 caballos, víveres y municiones destinados á las tropas turcas.

Agencia Fabra.

París 29 6,25 tarde.—Se ha desencadenado una violenta tempestad en Philippeville, temiéndose que haya causado algunos naufragios.

Marsella 27.—La epidemia en esta capital tiende á su desaparición. Ayer no se registraron más que cuatro invasiones.

Madrid 29, [8'30 noche.—Bolsin tarde.—Madrid.—Contado 59'35.—Fin mes 59'15.—Próximo 59'45.—En firme 000.—Exterior 59'20.—Amortizable 77'45.—Cubas 88'80.—Banco 335.—Dinero.—Barcelona.—Interior 59'17.—Exterior, 58'93.—Londres 57'12.

El rey continúa mejor.

Según los partes de Escañuelas, el Sr. duque de la Torre sigue mejorando muy lentamente.

Los individuos que componen la junta de asociados de esta capital se han retirado esta tarde del salón de sesiones del Ayuntamiento donde estaban reunidos para la aprobación de los presupuestos, por considerar que legalmente no podían reunirse en sesión después del mes de Agosto.

Tan solo uno de los asociados quedó en el salón.

Madrid 29, 10,13 noche.—Han sido denunciados los periódicos «El Progreso», «El Porvenir», «La Gaceta Universal», y «El Verán ustedes» correspondientes al día de hoy.

En las últimas 24 horas han ocurrido en esta capital tres invasiones y una defunción.

En el salón de conferencias poca animación y menos de noticias.

Madrid 29, 11'45 noche.—El Sr. ministro de Marina ha conferenciado extensamente con el Sr. Presidente del Consejo de ministros.

Dicha conferencia ha tenido por objeto tratar de la compra de barcos.

Madrid 30, 2'50 noche.—Hoy publicará «El Porvenir» una hoja de despedida.

Continúan los disgustos entre varios hombres del partido progresista.

El rey de Italia no vá á Palermo.

Circulan con gran insistencia los rumores de una próxima crisis.

A. M.

Londres 29.—La reina Victoria ha mandado llamar al marqués de Salisbury con el objeto de que la entere del curso que llevan los asuntos exteriores.

El Marqués jefe del gobierno ha puesto en conocimiento de S. M. que los asuntos de Bulgaria comprometen de nuevo la acción política y diplomática de Inglaterra.

Las razones que ha expuesto para hacer tan importante declaración, se ignoran en absoluto.

Bucharest 29.—En esta ha circulado el rumor de que el príncipe de Bulgaria á tenido un contratiempo de gran importancia; las tropas que llevaba á sus órdenes se les han segregado en dos bandos. A la hora en que telegrafió no se ha confirmado oficialmente la noticia.

Madrid 29 (9'15 noche).—Es falso por completo el telegrama que publica el periódico francés «Le Temps» referente á que España ha cedido á Alemania la isla de Ponope.

Madrid 29 (10'50 noche).—Han sido denunciados «El Motin» «El Progreso», «El Globo», «El Porvenir», y «La Gaceta Universal».

Sophia 29.—El cónsul de Inglaterra ha salido en dirección de Bucharest. Esta repentina salida ha sido muy comentada.

Amsterdam 29.—Habiendo sido condenado un socialista por ultrajes al rey, los demás socialistas de esta Capital han producido serios desórdenes, de la colisión habida entre ellos y la policía han resultado varios heridos graves de una y otra parte.

París 28.—«Le Journal des débats» publica un telegrama de Berteu diciendo que las negociaciones entre Berlín y Madrid son tan favorables que no se hará necesaria la intercesión del Papa.

Roma 29.—Humberto no irá á Palermo, efecto del estado político de Italia.

El Sr. Depretis presidente del consejo abandonará su elevado puesto, por causa del mal estado de salud.

L. C. y C.

## SECCION DE ANUNCIOS

## LA CRÓNICA

## DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS DOMINGOS

**PRECIOS DE SUSCRICION.** -- En Huesca, 75 céntimos de peseta mensual.

**FUERA.** -- 2'50 pesetas trimestre.

Se suscribe en la administracion del periódico, calle de **SANCHO ABARCA**, número 8.

Tres anuncios mensuales, de **CUATRO** líneas cada uno, **grátis** para los suscritores.

**CALENTURAS.** -- Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia. d-0

**AGUA DE PANTICOS A**

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin

**ALMONEDA.** -- Se hace de varios muebles, en el Hotel de la Union, de dos á cinco de la tarde.

**AVISO AL PUBLICO.**

En el establecimiento de carbon plaza de San Pedro, número 4, se vende de tres clases, ó sea cisco á 2 reales, 12 kilos; machacado para hornillos á 4 id. 12 id. y por sacos del grueso, á 6 reales y medio la arroba; todo pasado por la criba.

**MR. CARLOS BROUSE**

Ayudante de obras públicas en los últimos estudios del Canal de Aragon y Cataluña, acaba de llegar á esta poblacion, donde piensa dedicarse á la enseñanza de la lengua francesa por un método teórico práctico de inmediatos resultados para el alumno.

Las lecciones serán á domicilio ó en casa del profesor, calle del Mercado Nuevo, núm. 5, principal.

Los honorarios serán los siguientes:

Leccion diaria en casa del profesor, al mes, 10 pesetas. -- Id. alterna en id. id. id., 7 id. -- Id. diaria á domicilio, id. 12 id. -- Id. alterna id. id., 9 id.

Las horas que se fijan para las lecciones en la casa del profesor, son de siete y media á diez de la noche.

Las de domicilio, convencionales.

**INTERESANTE PARA LOS Almacenistas.** -- Pedro Salafanque, residente en la calle Castilla, número 5, ofrece al público un carro con dos caballerías para carreo de harinas y cereales, á cuarenta reales por wagon.

**VENTA.** -- A voluntad de su dueño se venden varias fincas, sitas en el monte de Nueno, jurisdiccion de Lupiñén, con casa de dos pisos y corral; su cabida es de 56 cahizadas. Se venderán todas juntas ó por separado.

Hay una de nueve cahizadas con paridera: en la Imprenta de este periódico informarán.

En la calle de Dormer, número 10, se venden dos tornos para cerner harina. Del precio enterará su dueño, que vive en los expresados calle y número.

Se vende un armario nuevo propio para contener ropa ó papeles, se dará por menos de su valor.

Sancho Abarca, 13, segunda, izquierda.

Un aprendiz de confitería con principios, desea encontrar colocacion para dentro de la poblacion; darán razon, plaza de San Lorenzo, silleria de Carilla.

**ESQUELAS FUNERARIAS**

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las cinco de la tarde del dia anterior al de su publicacion.

**COCHE-CORREO.**

Desde el dia 1.º de Setiembre próximo, saldrá para JACA diariamente á las 12 de la mañana de la Administracion del Hotel de la Union. Admite asientos y encargos para dicha carrera.

Para más pormenores dirigirse al Administrador D. Benito Lalaguna, que reside en dicho Hotel.

**DENTICINA INFALIBLE.** -- Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la denticion pues los salva aún de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca. d-0

En el almacen de maderas de Joaquin Cajal, Coso bajo 42, se venden tablones para atablar de todas dimensiones.

**CARRITO Y CABALLO EN venta.** Se vende un carrito atartanado montado sobre muelles, con su caballo y aparejos correspondientes, en muy buen uso. Razon, calle Mercado nuevo, 8, principal.

**PARA COCINAS ECONÓMICAS,** hay de venta una partida de *Carbon Cardiff* superior inglés, que no produce humo ni olor. Se despacha por quintales á 4 pesetas. Droguería de Miravé, mercado nuevo.